

Folgen des 1. Weltkrieges

	Gefallene	Verwundete	Gefangene
Deutschland	1 808 000	4 247 000	618 000
Frankreich	1 385 000	3 044 000	446 000
Großbritannien	947 000	2 122 000	192 000
Italien	460 000	947 000	530 000
Österreich-Ungarn	1 200 000	3 620 000	2 200 000
Rußland	1 700 000	4 950 000	2 500 000
Türkei	825 000	400 000	
USA	115 000	205 000	1 500

Hinter diesen Zahlen kann man die unzählbaren menschlichen Schicksale erahnen - Hunger, Not, Verzweiflung, Krankheit standen an der Tagesordnung.

Zudem gab es zerstörte Ortschaften, Zerstörte Felder und Wälder. Unschätzbare Sachwerte kamen dazu. Jemand schätzte die direkten Kosten des Krieges auf 732 000 000 000 Mark. Zu diesen kamen die indirekten Kosten von 606 000 000 000 Mark.

1936 trafen sich ehemalige Soldaten aus all den Armeen, die im Westen gekämpft hatten: Franzosen, Engländer, Deutsche, Amerikaner, Kanadier, ... und gingen gemeinsam schweigend über die ehemaligen Schlachtfelder von Verdun. Dabei schworen sie den Weltfrieden erhalten zu wollen und riefen aus: "Wir schwören es!"

Drei Jahre später sollte der 2. Weltkrieg beginnen.